

# El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias

## PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes. . . . . 1'50 Pts.  
Fuera de Gerona, trimestre. . . . . 5 »  
Ultramar y Extranjeros. . . . . 15 »

PAGO ADELANTADO

## Redacción y Administracion

Albareda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES  
La Correspondencia al Director

Dirección telegráfica **CORREO-GERONA**

## ANUNCIOS

REMITIDOS Y ESQUELAS  
á precios convencionales

Número suelto. . . . . 5 Cts.  
Número atrasado. . . . . 15 »  
Paquetes de 25 números . . . . . 1'25 »

AÑO VI

—Gerona—SÁBADO 31 de Diciembre de 1898—

255

## N I Ñ O S

depositad vuestra correspondencia dirigida á los

## REYES MAGOS

en el buzón de la provista casa



3—Besadó—3

donde hallarán los REYES DE ORIENTE un inmenso surtido de juguetes acomodados a todos los gustos y fortunas

## FAROLES FAROLES FAROLES

para ir á esperar a los Reyes. Los ha recibido esta casa en gran número y de gran novedad.

## EXPOSICIÓN Y VENTA

los días 1, 2, 3, 4 y 5 de Enero, en la tienda y primer piso

A los compradores de la casa se les dará un billete por cada peseta de gasto que haga, con opción a un magnífico *Bebé* y a un lote de juguetes para niños.

## EMULSION NADAL

de aceite puro de hígado de bacalao con glicerofosfatos é hipofosfitos de cal y de sosa

Es la mejor

Cura la tos, catarros, bronquitis, la tisis, las escrófulas, el raquitismo y la debilidad

Es alimento, golosina y medicamento tónico y estimulante del desarrollo físico; ayuda el crecimiento de los huesos y salida de los dientes; crema, fluida, blanquísima y la más agradable. Contiene 80 por 100 de aceite perfectamente emulsionado y digerido y con los glicerofosfatos é hipofosfitos resulta la más eficaz y se conserva siempre; circunstancias que no tienen las otras. Es buena, económica y española. La de Scott es yankee; no la usan, recomiendan ni venden los buenos españoles. Al que presente otra tan buena 1.000 pesetas.—De venta en Barcelona: Dr. Andreu, L. Gaza, S. B. Bufill y C. Hijos de J. Vidal y Ribas, J. Uriach y C., y V. Ferrer y C.—En Madrid: M. García.—En Tarragona: M. Nadal.—En Gerona: Dr. Vivas, Coit Real, número 17 y principales farmacias.

## EL DR. R. BUFILL-FORS

Ha trasladado su CONSULTORIO para las ENFERMEDADES de la GARGANTA NARIZ y OIDOS á la calle de Balmes, núm. 19, pral. Barcelona (edificio del Gas Lebon).

Horas de consulta; dias laborables de 2 á 4.

## Sección religiosa

### Santo de mañana

La Circuncisión del Señor

Cuarenta Horas

Iglesia del Hospital

## Suprema ley

Con mucho gusto hemos sabido la noticia de que el señor Sagasta había entrado en el periodo de franca convalecencia. No ya por sentido humano, sino porque creemos que aun puede ser útil la vida de este hombre público nos alegramos sinceramente de que la Providencia le haya conservado la existencia.

Aunque sus errores hayan sido muchos y especialmente en la última etapa de su mando, entendemos que solo el señor Sagasta tiene hoy autoridad para reorganizar el partido liberal en la oposición y presentar unidas fuerzas que contribuyan al sostenimiento y prestigio de las instituciones vigentes.

Pero las circunstancias actuales demandan para la nación nuevos gobernantes que sigan la orientación que el mismo país ha considerado convenientes, para que a raíz de los desastres sufridos el ánimo nacional no se ener-

ve y se postre sino que reacione y se fortalezca y pueda evitar nuevos daños que se cernen sobre nuestro horizonte.

La salud del pueblo es la suprema ley, y no puede estar á merced de la enfermedad de un hombre político, cualquiera que sea su altura y su importancia.

En época normal esto puede soportarse, pues cuando los negocios públicos estan organizados, con el impulso dado, siguen en curso natural, sin que le afecten esas contrariedades del orden físico salvadas de antemano.

Mas hoy que todo esta desecho, de sorganizado, cuando está proxima la ruina económica y no lejano el peligro de una guerra civil, de una intervención, y tal vez de un nuevo despojo de las posesiones que aun nos restan y que no son menos codiciadas, es indispensable que el gobierno esté en manos fuertes que remedien los males presentes, contengan nuestra decadencia y alejen de nuestro horizonte los peligros que se temen.

Antes de la enfermedad del señor Sagasta, considerábase necesario esto, y por entenderse que el poder no podía continuar depositado en hombres fracasados, sin prestigio y sin autoridad, impotentes para la obra que el país reclama, iba a plantearse la crisis. ¿Por que ha de impedirlo la enfermedad del señor Sagasta si era imposible la continuación de éste?

La suprema ley de la salud pública, del interes de la Patria que tantos quebrantos esta sufriendo con esta interinidad que dilata su regeneración, exige que la gobernación del Estado cambie de manos.

Esto debe hacerse aun por consideración de la misma enfermedad que padece el señor Sagasta porque así podrá dedicarse á cuidar su convalecencia y evitar una peligrosa recaída, adquiriendo toda la salud y fuerza que necesita para dedicarse más adelante, y con toda tranquilidad, á reorganizar sus fuerzas en la oposición y redimirse si le es posible, con obras meritorias de los desaciertos que han costado al país su desmembración y su ruina.

## Las corrientes de la opinión

No cabe dudar de que las corrientes de la opinión van por derroteros distintos que los hasta ahora seguidos, y en especial las clases productoras, que tienden á unirse y á imponer en las esferas del Estado una política práctica, más en armonía con la que se ejerce en las naciones de mayor progreso y adelanto.

En la Asociación de la prensa de Madrid dió dias pasados una importantísima conferencia el ilustrado financiero y hacendista don Joaquín de la Costa, acerca de «La Asamblea de las Cámaras de Comercio y los partidos políticos».

No hay para qué decir que su hermosísimo discurso causó en el auditorio impresión hondísima, y que el señor Costa estuvo elocuente y sincero, como siempre que el ilustre aragonés habla.

Su opinión declarando que la Asamblea de las Cámaras de Comercio ha sido el primer paso de futuras iniciativas para la constitución de un partido puramente nacional, es la opinión que sustentan los elementos cuerdos y sensatos del país, los cuales ven en los esfuerzos de las clases productoras una tendencia plausible y esperan que la próxima reunión de las Cámaras Agrícolas tenga el caracter marcadamente práctico á que deben sugetarse todas las tentativas de regeneración de la patria.

Cuantos escucharon la voz del señor Costa se convencieron de que van triunfando paulatinamente las ideas del orador y que cada día se abren más camino en la opinión pública esas ideas expuestas hace mucho tiempo y determinadas en aquella gráfica de «política hidráulica» cuando todavía no se había iniciado el movimiento actual y muchos de los que hoy le apoyan vivían afectos a distintas agrupaciones y bandos de la política antigua, ya pasada de moda.

Apostol de una idea grande, de una idea santa, el señor Costa llega hoy á encontrar en su camino muchos que pretenden lo mismo. La propaganda ha surgido de la virtualidad misma de la idea, porque no hay mas solución al difícil problema de la existencia nacional.

Fuerzas coincidentes es lo que hoy se necesita.

Nada de restar empuje a la obra bienhechora de los ideales que avanzan.

Ayer las Cámaras de Comercio; en la quincena segunda de Enero, cuando proba-

lemente haya cesado la suspensión de garantías, la reunión de las Cámaras Agrícolas.

Muy mucho nos congratulamos de que las corrientes de la opinión vayan por estos derroteros salvadores, y de seguro que no cesará esta aspiración necesaria á la vida, estimulada por las desdichas presentes, pues mientras haya hombres de la altura de pensamiento de Costa y de su desinterés y constancia, no cabe entregarse á pesimismo cobardes.

## Páginas de la Historia

### Don Jaime el Conquistador se apodera de Mallorca

31 de Diciembre de 1229

En diciembre de 1228 aprisó el rey moro de Mallorca dos naves catalanas, y como se negara á devolverlas, el rey don Jaime I de Aragón reunió Cortes en Barcelona para tratar de la conducta que había de seguirse en vista de lo hecho por el musulmán.

Con gran contento del pueblo acordaron las Cortes declarar la guerra al de Mallorca y emprender la conquista de sus dominios.

Se hicieron rápidamente los preparativos para llevar á cabo tan importante empresa y el 6 de setiembre de 1229 partieron de los puertos de Tarragona, Salou y Cambrils 155 naves cristianas, que en junta conducían 15.000 infantes y 1.500 ginetes, con rumbo á Pollensa y el 9 desembarcaron las tropas en Santa Ponza y en la ensenada Porrassa, teniendo seguidamente que librar algunas escaramuzas con el enemigo, que ocupando un cerro próximo á la costa oponiase al avance de los cristianos.

El día 12 libraron los cristianos el primer hecho de armas de alguna importancia, y como en el lograron rechazar á los moros y producirles enormes daños, siguieron avanzando hasta las estribaciones de la sierra de Portopi, y tres días más tarde tuvieron la fortuna de instalar sus campamentos frente á la ciudad de Mallorca, hoy llamada Palma de Mallorca, comenzando sin pérdida de tiempo las obras de sitio, no sin empeñar, antes serio combate con 5.000 infantes y 100 ginetes enemigos que variaron el curso de un arroyo para privarles de agua.

Los españoles batieron tenazmente y con gran acierto las murallas y demás defensas de la plaza, logrando abrir brechas y derruir torreones, con lo que lograron cegar el teso por los sitios que proyectaban dar el asalto.

Al amanecer del día 31 de diciembre de 1229 oyeron misa y comulgaron los cristianos, firmados en orden de batalla, y media hora más tarde, al grito de «¡Santa María!», se lanzaban con loca intrepidez y temerario valor á las brechas recordando que cuatro días antes habían jurado sobre los santos Evangelios no detenerse en el asalto si no recibían heridas que les impidiera andar.

Los catalanes penetraron en Mallorca, y en sus calles trabaron con los árabes una lucha en que estos ni daban ni admitían cuartel.

Al ver los infieles que sus enemigos las atravesaban con el número, y que su arrojó era imponderable, la desesperación se apoderó de ellos, y como fieras peleaban, haciéndose matar si no podían vencer.

Conquistando casa por casa y calle por calle, las del rey don Jaime fueron estre-

chando cada vez más al enemigo, hasta obligarle á huir por las puertas de Barbalet y Postopi, excepción hecha de unos quinientos combatientes que se encerraron en la Almudaina, quienes a la postre se rindieron al ver que su rey, hecho prisionero por dos soldados de Tortosa, era tratado con cariño y consideración, por lo cual quedaron los cristianos en completa posesión de Mallorca.

Maese Rodrigo

## SE VENDEN

ó traspan en buenas condiciones varios enseres para taberna. Informarán Plaza del Ferro-carril número 4.

## GUILLERMO II, MARINO

El conocido escritor norteamericano, Paulney Bigelow, ha publicado un trabajo interesante acerca del emperador Guillermo II, dedicando un largo párrafo á hablar de Guillermo II, marino.

Recuerda á este proposito que Federico Guillermo III consideraba el aumento de la flota prusiana como un sacrilegio, porque, decía, Federico el Grande no sintió nunca la necesidad de desarrollar su marina, y lo que era bueno para él, lo es para nosotros.

Guillermo I estimaba tambien que una flota es institución de lujo, mejor que institución útil al Estado.

Pero respecto á este asunto, Guillermo II piensa de manera muy distinta, y sus preocupaciones se revelan en todas sus actos y en todos sus discursos.

Paulney Bigelow advierte que Guillermo II conoce con exactitud todos los buques que componen la flota inglesa como tambien el número de cañones que cada uno lleva.

En Berlín su gabinete de trabajo parece un museo, y acontece á menudo que se entretiene dibujando buques de guerra á modo de pasatiempo.

En 1895, el mismo Guillermo II escogió la divisa de un Club náutico berlinés, que dice así: «Návigare necesse est. Vivere non est ne ess.» ó sea: «No es necesario que vivamos, pero no sabríamos vivir sin flota.» Guillermo II es un gran lector.

Relatos de viaje, tratados técnicos sobre la marina, obras estratégicas, todo despertaba su interés.

Y el emperador de Alemania tiene todavía tiempo para leer novelas, su autor favorito, en lengua inglesa, Mark Twain.

Hace algunos años, Paulney Bigelow, en el curso de una entrevista que celebró con Guillermo II anunció al joven emperador la próxima llegada á Berlín del humorista norteamericano. El soberano púsose en seguida de pie, abrió la puerta de una pieza contigua, donde se hallaba la emperatriz, y exclamó:

—Augusta, Augusta, Mark Twain vendrá á Berlín.

El emperador invitó á almorzar al autor de «Tom Sawyer».

La entrevista fué muy cordial y alegre. Guillermo II no experimentó la mejor de las impresiones al ver de cerca á su escritor preferido.

## HUÉSPEDES

Una señora sola desea dos caballeros á toda asistencia.

Informes Travesía de la Auriga n.º 2, 1.º 1.ª

## EL MÉDICO DE MACEO

Recordaran nuestros lectores al doctor Maceo Zertucha, que se presentó á las autoridades españolas de la isla de Cuba, cuando fué muerto por los soldados de San Quintín, al mando del hoy coronel Sr. Cirujeda el célebre cabecilla Antonio Maceo.

A raíz de este hecho, los insurrectos acusaron á Zertucha de haber traído al cabecilla mulato á la emboscada en que pereció, y en la que afirmaban los periódicos se paratistas que había sido asesinado ó que se suicidó.

El médico de Maceo ha sido rehabilitado hace pocos días de tales acusaciones.

Un consejo nombrado por el general cubano Maria Rodriguez, ha declarado en una Memoria, que Zertucha desertó á la muerte de Maceo, al cual era muy afecto porque tenía la enemistad de otros cabecillas insurrectos. Pero que despues se unió de nuevo á las partidas que luchaban en el campo y ha asistido á más de cincuenta encuentros.

De lo cual resulta que Zertucha está á la misma altura de Cerebro, Sanguini, Calixto Garcia y otros cubanos.

## Crónica

La Dirección y Redacción de EL CORREO DE GERONA felicita la entrada del año á todos sus estimados compañeros, suscriptores y lectores, desearoles todo género de prosperidades y venturas, y hace fervientes votos por la regeneración y engrandecimiento de esta infortunada patria y, particularmente, de esta desdichada provincia.

En cumplimiento de lo que determina el artículo 68 de la vigente ley de reemplazos, el señor alcalde ha publicado el bando de que ayer hacíamos referencia haciendo saber que va á procederse en los primeros días del mes actual, á la formación del alistamiento de los mozos que cumplen 19 años desde el día de hoy hasta el 31 de Diciembre próximo venidero, y de los que excediendo de la indicada edad sin haber cumplido la de 40 en el expresado día 31 de diciembre no hubiesen sido comprendidos por cualquier motivo en ningun alistamiento ni sorteo de años anteriores; y recordando la obligación que tienen los mozos de pedir la inclusión en dicho alistamiento, como también el deber que tienen los padres ó tutores de los mozos sujetos al llamamiento para el servicio militar de inscribirlos si estos hubiesen omitido cumplir tal obligación, siendo sus faltas castigadas con la multa de 250 á 500 pesetas, si los mozos fuesen habidos, y con la de 500 á 1.000 en caso contrario.

Se encuentra en esta capital, de regreso de Cuba, el subinspector médico de segunda de Sanidad militar, señor Bordas, hermano político de nuestro amigo particular, don Meliton Salellas.

En el último reconocimiento facultativo efectuado en el hospital militar de Barcelona, fueron declarados inútiles para el servicio los siguientes individuos de tropa: Salvador Sindreu Tort, de Ger y Antonio Balaguer Pons, de Vidreras.

Ha sido nombrado presidente de los

Juegos Florales que en el próximo mayo se celebraran en Barcelona, el ilustrado presbitero, doctor don José Torras y Bages.

En la audiencia provincial no se ha hecho para la próxima semana ningún señalamiento de juicio oral.

El mercado de hoy se ha visto bastante concurrido, no habiendo apenas sufrido variación los precios, que continúan flojeando.

Agradecemos á nuestro estimado amigo don Angel Marull, comisionado principal en esta provincia de la importante y acreditadísima sociedad de seguros contra incendios y explosiones de gas «La Catalana», el envío que nos ha hecho del elegante calendario que dicha sociedad regala á sus numerosos abonados.

Ha experimentado alguna mejoría en su enfermedad el director de la Sucursal del Banco de España en esta ciudad, don Rafael Suarez del Villar, al que deseamos pronto y eficaz restablecimiento.

Se ha concedido autorización para construir en uno de los sitios más céntricos de Marsella una plaza de toros, en que tendrán cabida doce mil personas.

Para inaugurar dicha plaza en el mes de Abril se han hecho proposiciones á monsieur Henri Caibol, apoderado en Marsella del reputado matador de toros Antonio Reverte.

Por real orden comunicada con fecha 16 del actual, por el ministerio de Hacienda, se ha dispuesto prorrogar por seis meses, ó sea el 30 de Junio de 1899, el vencimiento del resto de las obligaciones del Tesoro, emitidas en 30 de junio último, con interés de 5 por 100 anual, y que vencen hoy, de las que no fueron prorrogadas por virtud de lo dispuesto en la real orden de 5 de noviembre próximo pasado.

Los tenedores de estos efectos públicos que admitan la prórroga del plazo, conservarán los títulos en su poder y podrán cobrar á su tiempo los intereses que vencerán en 31 de marzo y 30 de junio, por medio de los cupones que tienen unidos dichos valores, en previsión de que se prorrogara su vencimiento.

La dirección general de Propiedades y Derechos del Estado, acaba de resolver con carácter general, que los notarios de Hacienda, al intervenir en las operaciones de venta y compra de fincas del Estado sólo tienen derecho al percibo de honorarios sencillos, sin que se les abone nada por la recogida de firmas de los jueces que han de otorgar la escritura al no ser requeridos para ello por los interesados.

En todos los casos de reumatismo por antiguos y rebeldes que fuesen se consiguió pronta é infalible curación con el *Acete de Sequah y Flor de la Sábana*.

Mañana domingo por la tarde, la sección lírico-dramática del «Centro Moral Gerundense» pondrá en su elegante y espacioso teatro, las divertidas zarzuelas «Una murga improvisada», «Música del porvenir» y la chistosa pieza «33.333».

Mállase enfermo de algún cuidado el Rector de la Universidad de Barcelona.

celentísimo señor don Manuel Durán y Bós.

La última noche la ha pasado el ilustre enfermo con relativa tranquilidad.

Deseamosle pronta mejoría.

Mañana publicará el Ayuntamiento las listas de los mayores contribuyentes con derecho a tomar parte en la elección de senadores.

El Consejo de Administración de la Compañía Arrendataria de tabacos ha acordado la distribución de un dividendo de 25 pesetas por acción a cuenta de los beneficios obtenidos y sobre el cupón número trece de los títulos al portador.

Desde el 3 de enero próximo pueden los interesados presentar los cupones para su cobro en la Caja de depósitos del Banco de España y en las sucursales de dicho establecimiento de crédito en provincias.

En breve serán nombrados profesores en propiedad de escuelas normales en nuestra región don Alejandro Tudeta, de Tarra-gona; don José Llopis, de idem, don Zenon Martí de Barcelona, y doña Luisa Prunes, de idem.

La Comisión provincial ha acordado, por unanimidad, nombra á don Jaime Figueras Torrent médico de la Comisión mixta de re-glutamiento de esta provincia y suplente á don Pedro Reza.

**ARTICULOS DE SUIZA**

La Casa Pau-Coix de Barcelona ha adquirido de la Casa Holh las existencias de artículos de Suiza, en transparentes y cortinajes de muselina, tul y aplicación. Pabellones tul bordados de mil, dos mil y tres mil reales, se venden á veinte, veinticinco y treinta duros respectivamente. Horas de venta, de nueve á una y de tres á siete. Cer-rado de una a tres. Ventas al contado.

Calle Avellana esquina Riera de

San Juan, al lado de la fuente. Barce-lona.

**Nota importante:** Transparentes muselina de 3 metros de largo á 3'95 pesetas Cortinajes Chavón con pabellón á 4'90 pe-setas.

**SE VENDE** un billar nuevo con todos sus accesorios, en muy buenas condiciones y al contado y á plazos.

Para informes dirigirse á la Adminis-tración de este periódico.

**Sección comercial**

**BOLSIN DE BARCELONA MAÑANA**

Cambios del día de 31 diciembre de 1898.	
Interior	53'52
Exterior	00'00
Cubas 1886	50'00
Idem. 1890	42'15
Nortes	24'95
Francias	26'50

**CAMBIOS DEL ORO**

Alfonso	25'20
Isabel	00'00
Onzas	29'10
monedas de 20 pesetas	00'00
Oro pequeño	00'00

**CAMBIOS**

Paris vista	29'00
Londres vista	32'60

**CUPONES**

Vencimiento Octubre 1898

Cubas 1886 y 1890	6'50
Exterior	2'00
Interior y Amortizable	5'00

**NOTICIAS TELEGRAFICAS**

Madrid 31.

—En el Ministerio de la Guerra se ha recibido un telegrama de la Haba-

na participando que ha salido de aquel puerto el general Arolas en direccion a la Península.

El vapor que lo conduce trae ademas 68 jefes y oficiales y 2 709 solda-dos

El buque tocara en Barcelona.

—En la actualidad navegan, con rumbo a España, catorce trasatlánticos que conducen un total de 19.000 repa-triados.

—Hoy celebraran Consejo los minis-tros en el palacio de la presidencia.

El principal asunto de que se ocupa-ran sera el de allegar fondos para hacer remesas a Ultramar con destino a sufragar los gastos de la repatriación de Cu-ba y Filipinas.

—Durante la noche han circularado por los centros donde se reúne la gen-te política las siguientes noticias.

Es posible, se decía, que coincida la salida de casa del señor Sagasta con la publicación del decreto convocado las Cortes.

«El restablecimiento del jefe del gobierno será probablemente un hecho dentro de cinco ú seis días»

«De conformidad con esta creencia se ha pensado en elevadas esferas de la política, celebrar un Consejo de mi-nistros el viernes o el sábado próximo que será presidido por el señor Sa-gasta»

En este Consejo el señor Sagasta presentará el problema político con to-dos sus aspectos y sin reservas de ain-gún género,

El señor Puigcerver insistirá en su dimisión, siendo la conducta del mi-nistro de Hacienda imitada por todos

sus compañeros.

Al siguiente día el señor Sagasta llevara a Palacio las dimisiones del Gabinete, planteándose de lleno la cuestión de confianza y empezando oficialmente consultas con los personajes mas caracterizados de la política mo-nárquica.»

**Teatro Principal**

Función para hoy sábado.

La zarzuela en un acto

**EL GAITERO**

Estreno de la zarzuela en un acto

**La maja**

La zarzuela en un acto

**EL SANTO DE LA ISIDRA**

A las ocho y media

Función para mañana domingo

Tarde

La zarzuela en un acto

**AGUA, AZUCARILLOS Y AGUARDIENTE**

La zarzuela en un acto.

**EL SEÑOR JOAQUIN**

La zarzuela en un acto.

**EL SANTO DE LA ISIDRA**

A las tres y media.

Noche.

La zarzuela en un acto.

**EL SANTO DE LA ISIDRA**

La zarzuela en un acto.

**Lamaja**

La zarzuela en un acto

**LA GUARDIA AMARILLA**

A las ocho y media.

Imprenta de EL CORREO DE GERONA

**XII**

**La calentura**

Mas tarde, andando muy despacio, atravesó Lionel la pradera y se acercó al castillo.

Recordaba que la puerta principal que daba acceso á la antecámara solo se cerraba al anochecer.

Entonces se creyó que ya podría introducirse en la casa sin que nadie le viese.

Había cambiado de ideas.

Todo respecto a la marcha que tenía que seguir pero despues quiso aprovecharse de toda casualidad en que le cofocó bajo el techo del ban-quero.

Pues deseaba ademas obtener pruebas aún mas evidentes del crime-de Godwin.

Al acercarse a la casa experimentó una horrible sensación de males-tar, y el entorpecimiento que dominaba todos sus miembros iba en au-mento.

Abrió la puerta y entró en la espaciosa antesala, en la que se encontró

Su padre, el ser al que más amaba en este mundo marchó á Vilming-don.

—¿Cuande se marchó?

—Una noche del mes de junio del año anterior, y no se le había vuel-to á ver más.

Depositó veinte mil libras en manos de Godwin, y se mismo Godwin que se presentó como acreedor suyo por una su-ma de gran importancia.

Sus reflexiones acerca de la carta que su querida madre acababa de enviarle.

Podía asegurarse que fuese sangre de su padre la que empeñaba el pe-dazo de paño.

¿De que medios se podría valer para descubrir pronto toda la ver-dad?

Debía dirigirse sin pérdida de tiempo á Londres y confiar el negocio á la policía?

Despues de mucho pensarlo decidióse volverse á la capital de Vilming-don.

El ama de gobierno vió entrar en el ala Norte, á su madre en compa-ñía del banquero.

El sol se ocultaba.

¡Que hermoso!

Daba gusto al verle.

Al internarse bajo aquella bóveda sombría que amortiguaba la escasa luz del sol:

Saco del bolsillo un objeto pequeño sobre el cual fijo con mucha aten-ción sus miradas.

Era un medallón pequeño sujeto por una cadena de pelo castaño con reflejos dorados.

El cabello perteneció á Clara.

Cortóselo de su caballerra para mandar hacer una cadena y regalárs-

# EL CORREO de GERONA

DIARIO INDEPENDIENTE, DE AVISOS Y NOTICIAS, ILUSTRADO Y DEFENSOR

DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA

## Precios de suscripción

Gerona al mes. . . . .

1'50 pesetas

Provincias trimestre. . . . .

5

Ultramar y Extranjero. 15

Se admiten esquelas mortuorias y de funerales para la primera pagina hasta las dos de la tarde y para la segunda y tercera, hasta las seis.

a a su hijo el día de su cumpleaños.

La festividad de su cumpleaños la celebraron del modo siguiente:

### Felicitación.

Querido hijo:

»El día de tu cumpleaños, es un recuerdo mas para llegar a la muerte un día menos de vida.

»Tambien es para tu un día de felicidad, gozo y alegría.

»Es un recuerdo tambien de que tu querida madre te dá besos de humildad y amor.

»Guardate esta cadena que te ervio que te servira de recuerdo para siempre.

Tu madre.»

En el medallon habia encerrado a dentro un retrato de miniatura de Harley Vetsford.

El joven encontró lo que deseaba.

Sentado en un pedazo de roca cubierta de musgo encontró al jardinero.

El anciano tenia los codos apoyados en las rodillas y la barba en la palma de las manos.

Al oír el ruido de los pasos de Lionel que resonaban sobre las hojas caídas a la aproximación del otoño.

Se estremeció.

¡Ahl

¡Un desconocido!

¡Un desconocido.....!

¡Ahl

¡No es desconocido!

»Esa es el joven que algunas veces se entretiene en hablar con el anciano Calebl...

Lionel no podía dominar el temblor que agitaba su cuerpo y sentía una extraña sensación de frío que le penetraba hasta los huesos.

En la cabeza sintió un gran peso, un entorpecimiento que tenía mucho del estupor, y a pesar de hallarse en semejante situación acudía a su imaginación de una manera muy clara el recuerdo de todo lo que había ocurrido.

Quiso levantarse y observó que sus miembros estaban doloridos y rígidos.

—¡Oh! ¡Dios mío!—exclamó.—¡Voy a caer enfermo y mi mano va a perder su fuerza en el instante en que mas la necesito para vengar la muerte de mi padre!

